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FECHA: Septiembre 18 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Asaltan a 15 indefensas mujeres” 

  “Pagan fianza 25 detenidos del El Rosario tras lesiones” 

 “Campesinos del Botho piden 25 mdp de pago”  

 “Cinco muertos dejaron fiestas patrias”  

 
“Servicio de recolección de basura es sin costo” 

 
“Detrás de conflicto ¡Manos extranjeras!”  

 
“Baja turismo ante fenómeno cíclico”  

 “Sin IMSS patronal Calnali y Yahualica” 

 “Obligación es cumplir sin distingos: Olvera”  

 
“Coahuila: se fugan 132 reos de penal” 

 
“Revive el Panal proyecto a modo”  

 “Se fugan 132 en Coahuila; gobierno estatal pide colaboración a EU” 

 
“Se fugaron 132 reos del penal de Piedras Negras”  

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-Propone PAN modificar el nombre al IEE: Con la finalidad de que el Instituto Estatal Electoral (IEE) se 

ciudadanice más y responda a las necesidades de la población en materia de organización y vigilancia de los procesos 
electorales en el estado, en los siguientes días el Partido Acción Nacional (PAN) presentará una serie de propuestas. 

Informó el secretario general del partido albiazul en Hidalgo, Jorge Miguel García Vázquez, quien destacó que ya se 
trabaja en una propuesta para modificar el nombre al organismo electoral ya que argumenta que la denominación actual 

hace parecer al organismo como una dependencia de gobierno. “Lo que se pretende es realzar la participación ciudadana 

y al mismo tiempo cambiar el nombre del IEE, como se ha hecho ya en otros estados, en este caso pudiera ser que se 
llame Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Hidalgo”. A decir de García Vázquez, en su partido se 

analizan las propuestas que presentarán en su momento para los nuevos integrantes del Consejo General del organismo 
local electoral, ya que son cambios previstos en la ley, en la que se establece que los partidos políticos pueden presentar 

sus propuestas, tanto para los integrantes del Consejo, así como la del titular. “Nosotros, pero sobre todo el presidente 

del Comité Directivo Estatal del partido, es el que ha estado recibiendo algunas propuestas y currículum de varios 
personajes, pero todavía se tiene que hacer un consenso en el Comité Directivo para ver quién puede ser, en su 

momento dado, el hidalguense que vea por los intereses del estado y no de un partido”. Por último, manifestó que se 
trata de concretar algo que todos los partidos buscan, en cuanto a la actuación del organismo en todos los procesos 

electorales, en cuanto a que sea una instancia totalmente ciudadanizada en favor del fortalecimiento de la propia 
instancia y de la democracia en el estado. (Jaime Arenalde, página 05) 
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Criterio-Candidaturas ciudadanas no son opcionales y deben acatarse IEE: La reforma política para incluir las 

candidaturas ciudadanas no cuestiona si los partidos políticos están de acuerdo o no, sencillamente tienen que aceptarla 

porque ya se modificó en la ley nacional. Francisco Ortega Sánchez, secretario general del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), expresó que se mantienen a la espera de la conformación del reglamento para estas candidaturas dentro del 

Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), para que puedan tomarse en cuenta en la elección 
intermedia de 2015. El funcionario electoral consideró que para los partidos políticos las candidaturas ciudadanas no 

resultan novedosas, pues se mantienen abiertos a esta posibilidad. Tal es el caso de la alcaldía de Pachuca, donde un 

partido propuso a una persona que no era militante activa; sin embargo, lo aceptaron y ganó la elección. Caso similar se 
dio en el Distrito Federal con Miguel Ángel Mancera, quien ahora es jefe de gobierno. "El trabajo de reglamentar estos 

nuevos candidatos es un encargo para los legisladores, tanto federales como estatales, pues son quienes tienen la 
obligación de instruir los candados, perfiles y requisitos", expresó. Una vez que se legisle a nivel federal y se incluya en el 

Cofipe el reglamento, se tendrá luz verde para llevar a cabo el trabajo estatal, y en opinión de Ortega Sánchez éste 

tendría que considerar el esquema de financiamiento y su rendición de cuentas. Finalmente, contar con una base social 
mínima de apoyo, pues los candidatos tienen que respaldar su probidad ante los ciudadanos y las organizaciones. 

(Miriam Avilés, página 09) 

Sol de Hidalgo-IEE tiene hasta 30 de octubre para entregar presupuesto 2013: A más tardar, el 30 de octubre 

próximo se debe entregar el presupuesto 2013 del Instituto Estatal Electoral, que contempla las prerrogativas de 

actividad electoral a partidos políticos, adquisición de boletas y demás material para la renovación del Poder Legislativo y 
la contratación de personal para los 18 Consejos Distritales que organizarán esa elección. Así lo informó el secretario 

general del Instituto, Francisco Ortega, quien señaló que el anteproyecto ya casi está concluido y que en los primeros 
días del próximo mes será entregado a los representantes de los organismos políticos para que lo analicen a fin de que 

hagan observaciones, en su caso. "Qué tal si nosotros incluimos el programa piloto de urnas electrónicas. Pueden decir 

que no están de acuerdo que se gaste ese recurso y no se incluya, por ejemplo. Pueden proponer que cambiemos el 
equipo del PREP, pero si todavía funciona, nos vamos con el mismo. Por eso les entregamos el anteproyecto", explicó. En 

este sentido, descartó que en el presupuesto 2013 del IEE se contemple renovar el parque vehicular, pues con el que se 
cuenta d suficiente, principalmente porque para las elecciones de diputados locales sólo habrá 18 Consejos Distritales y 

no habrá 84 Consejos Municipales, como ocurrió en el proceso electoral de ayuntamientos. En cuanto a los aumentos 
considerados para el próximo año, citó que las prerrogativas para los organismos políticos tendrán un aumento debido, 

particularmente porque están consideradas conforme al salario mínimo y éste se incrementará año con año, y el próximo 

no será la excepción. Sin embargo, Francisco Ortega apuntó que los funcionarios del IEE, como consejeros y demás 
empleados, como desde hace casi seis años, no tendrán esa alza en sus percepciones y ganarán el mismo sueldo. 

Subrayó que la única excepción se dará entre los trabajadores de menor percepción sala-rial. Subrayó que el 
anteproyecto debe ser aprobado, conforme a la legislación vigente, a más tardar el 30 de octubre en el pleno del Consejo 

General del IEE, con la finalidad de que sea enviado al Ejecutivo del estado y éste, a su vez, lo incluya en el Presupuesto 

de Egresos del Estado 2013.  Sin precisar el monto total que contempla el anteproyecto de presupuesto del IEE, expuso 
que no hay gasto especial alguno en relación con los años en que ha habido procesos electorales locales, pues incluso 

apuntó que son menos costosos los procesos electorales de diputados que el de ayuntamientos. (Ojo Política) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PVEM espera mejores “vientos” con hidalguenses en equipo de EPN: La dirigencia estatal del Partido 

Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo espera que con la designación de políticos hidalguenses en el equipo de 

transición del presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, se den mejores “vientos” para la entidad. Jorge Malo 
Lugo, dirigente del PVEM en el estado, sostuvo que no es por casualidad, ni amistad el que hayan sido considerados en el 

equipo de transición a algunos hidalguenses como Jesús Murillo Karam, Miguel Ángel Osorio, Cuauhtemoc Ochoa, 
Carolina Viggiano y Eugenio Imaz. “Es producto de su trayectoria y trabajo político, quienes coadyuvaron al triunfo de la 

coalición integrada por el PRI y el PVEM”, en las elecciones del pasado 1 de julio. Para el líder partidista, con la inclusión 
de este grupo político, “se esperan mejores vientos para Hidalgo y se logren concretar proyectos que han sido retrasados 

por un injusto federalismo del Gobierno de Felipe Calderón”. Malo Lugo destacó que la construcción de un aeropuerto en 

Tizayuca, es una idea que impulsó Jesús Murillo Karam cuando fue gobernador, Miguel Osorio en su momento como 
ejecutivo estatal, también lo demando, al igual que la refinería Bicentenario en Tula, así como el puerto seco en Tepeji 

del Río. “Ambos ex gobernadores, son ideólogos del PRI, que apoyaron a Enrique Peña Nieto para llegar a la gubernatura 
del estado de México, vieron en él a un joven político con capacidad para aplicar políticas públicas alternativas, de 

resultados concretos”, enfatizo el dirigente del PVEM en la entidad. Quien dirige al PVEM detalló que Cuauhtémoc Ochoa 

Fernández, ex presidente del Verde en Hidalgo, “es un político con visión al consolidar el corredor verde en la región de 
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Tecozautla-Chapantongo-Huichapan, donde coadyuvó a desarrollar importante infraestructura en obras y servicios 

públicos”. De Carolina Viggiano, dijo, es una mujer con talento político por su trabajo legislativo desplegado en la Cámara 

de Diputados; “en Hidalgo se le recuerda por la innovación que aplicó en el Tribunal Superior de Justicia de la entidad, 
para una justa aplicación de la Ley”. Mientras que de Eugenio Imaz, recordó que en su trayectoria por Hidalgo ha tenido 

encargos importantes al frente de la Secretaría de Desarrollo Económico, de la Contraloría, la Secretaría de Planeación y 
Desarrollo Regional. Finalmente, el dirigente Verde Ecologista apuntó, que todos tanto en el PRI, como en el PVEM, han 

realizado trabajo político partidista, para llevarlos a mejores posiciones en el país y repuntarlos, “hasta lograr recomponer 

la geografía política electoral de México”. (Misael Zavala, página 11) 

El Independiente-Niegan uso de ASEH vs “gallos” de oposición: Rodolfo Picazo Molina, titular de la Auditoría 

Superior de Hidalgo (ASEH), negó que el organismo sea utilizado contra personajes de la oposición que son serios 
candidatos a un cargo público, como acusó el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Los alcaldes deben comprobar 

su cuenta pública durante los tiempos definidos por el organismo, ya que “no voy a palomearlos”.    Cuestionó cómo 

descalificar el trabajo de algún presidente municipal cuando en la opinión pública es considerado eficiente u ocultar 
deficiencias en la ejecución de obra que causan el enojo de la comunidad. “Sea del partido que sea, no tengo preferencia 

hacia algún instituto político y los resultados de mis auditorías están a la vista. En las elecciones abanderan un partido 
pero al ganar tienen que gobernar para toda la ciudadanía, les guste o no”, subrayó. Después del largo proceso para 

auditar cuentas públicas donde participan los municipios, “quien aún insista que es con tinte político no sé porque lo dice. 

“Lo hace por desconocimiento o porque quiere tener liderazgo en una institución política, está en su derecho de decirlo, 
pero no puede descalificar un trabajo técnico, plenamente establecido en la ley”. Declaró que cualquier alcalde puede 

acudir a la ASEH para recibir asesoría respecto a la comprobación del uso del presupuesto. Auditar las cuentas de los 
municipios no es a capricho del titular del organismo sino inicia con los informes trimestrales que están obligados a 

presentar las alcaldías, dijo Picazo Molina. Analizó dicha información e incluso solicitó datos adicionales. “Desde ese 
momento ya detecto cuál es la problemática de los municipios”.  Al realizar un curso con sus presidentes municipales, el 

sol azteca acusó a la ASEH de ser utilizada con fines políticos y revisar con lupa a los alcaldes emanados de oposición 

pero no así a los priistas. Agregó que hay tintes políticos en la detención del ex alcalde petista de Eloxochitlán, Ociel 
Miranda Coronado. (Víctor Valera, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Tecnificarán cultivo de café en zona Tepehua: En la Hidalgo hay un gobierno del estado y 84 

ayuntamientos con una sola obligación y compromiso: responder a las demandas y al anhelo de superación del pueblo 
hidalguense, sin distingo de origen partidario, afirmó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, durante el primer informe 

de Alejandro Barranco Flores, presidente municipal de Tenango de Doria. A ocho meses de haber iniciado la actual 
administración municipal, el jefe del Ejecutivo estatal reconoció el avance en ese municipio de la sierra Otomí-Tepehua, al 

asegurar que gracias al trabajo coordinado de instancias, es que se han alcanzado mejoras palpables para los habitantes 

de la región. Prueba de ello, confirmó Francisco Olvera, es el compromiso cumplido en el arranque de actividades de la 
Universidad Intercultural Bilingüe, que por su ubicación estratégica y su importancia social en la preservación del 

patrimonio e identidad cultural de nuestras raíces, tiene la alta misión de dar a esta región un nuevo rostro de cara al 
futuro a través de sus jóvenes. Con esa visión plural y municipalista que identifica a la actual administración, se trabaja 

por incentivar los diferentes potenciales de cada región de Hidalgo. Por ello, el gobernador Francisco Olvera anunció 
proyectos importantes para esta zona, como la tecnificación en el cultivo de la planta cafetalera, ya que se contará con 

un vivero con cafetaleras acordes a la región, mismas que, junto con programas de empleo temporal, capacitación y 

maquinaria, retomarán la vocación agrícola de esa zona serrana. De igual forma, en apoyo a los artesanos organizados 
del bordado, se explotará con dignidad su oficio, capacitándoles para que sean ellos, sin intermediarios, quienes reciban 

el beneficio de su trabajo. Finalmente, se anunciaron distintas acciones en materia de infraestructura social y carretera, 
así como la construcción de un relleno sanitario regional. Con la intención de mejorar las estrategias de alimentación, 

cuidado de la salud y programas sociales, fue abierta la oficina regional del Sistema DIF; y es que precisamente fue en 

Tenango de Doria, en donde dio inicio el PIA (Programa Integral de Alimentación) en beneficio de las familias más 
necesitadas. Por su parte, el presidente municipal Alejandro Barranco Flores, reconoció la convicción de trabajo del 

gobierno estatal para esta zona de la geografía hidalguense, ya que se traduce en acciones que transforman la calidad de 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65582-20120918-p2-n1
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vida de sus habitantes.  En ese sentido, afirmó que con cuentas claras y una administración transparente se cumple con 

el compromiso de trabajar unidos por un compromiso común de crear mejores condiciones de vida para un pueblo que lo 

merece todo. Al informe asistieron el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Valentín Echavarría Almanza; el 
presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, Ramón Ramírez Valtierra; legisladores locales y federales; 

así como el presidente del Comité Directivo estatal del Partido Acción Nacional, Alejandro Moreno Abud. (redacción, 
página 03) 

Plaza Juárez-Delegación ISSSTE no deja pendientes asegura de legado, Alfredo Ortega Appendini: “No hay 

pendientes en la delegación", aseguró Alfredo Ortega Appendini, delegado en Hidalgo del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), al cuestionarle sobre el proceso de entrega-recepción de la 

parte normativa y operativa al equipo de transición para el cambio de poderes del ámbito federal que se realizará el 1 de 
diciembre. Detalló que tanto las delegaciones como la dirección general del ISSSTE se encuentran realizando los trámites 

del proceso de entrega-recepción a través de un formato establecido previamente por la delegación. Ortega Appendini 

reiteró que la delegación hidalguense no deja pendientes, pues a partir de su incorporación al ISSSTE trabajó por 
mejorar las labores, lo cual se refleja en la tabla nacional, al pasar de la media a los dos primeros lugares durante 2012. 

En cuanto al abasto de medicamentos, principal problemática de la delegación, aseguró que la situación fue resuelta de 
manera positiva y actualmente las clínicas y la propia delegación registran el 98 por ciento de cobertura de fármacos; 

además, durante su gestión también se logró ampliar el presupuesto de operación. Una vez más dijo que la delegación 

no tiene pendientes y por lo tanto no presenta dificultades para hacer la entrega a la nueva administración federal, de tal 
manera que los trámites faltantes quedarán listos en este mismo mes. (Ana Luisa Vega, página 03) 

Milenio-El Botho exige pago de 25 mdp para entregar tierras: Entre 16 y 25 millones de pesos exigen los 115 
ejidatarios del Botho, municipio de El Cardonal como indemnización por el despojo de 100 hectáreas de tierra a manos de 

pobladores de El Rosario Capula, de Ixmiquilpan, desde hace cuatro, años además de la devolución de sus tierras.  De 

acuerdo con Juan Carlos Ramírez Díaz, dirigente de la Central Campesina Cardenista (CCC) y representante de los 
ejidatarios del Botho, esto es lo que se pondrá sobre la mesa en la negociación el día de hoy con el secretario de 

Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda y Marta López Ríos, dirigente en la entidad de la Unión de Trabajadores Agrícolas 
(UNTA) y representante de la gente de El Rosario. Mencionó que incluso no se pediría que se hagan válidas las ordenes 

de aprehensión en contra de la gente de El Rosario Capula siempre y cuando todo se lleve en paz y le devuelvan las 

tierras a los ejidatarios del El Botho. Comentó que hasta el momento el compromiso con la administración estatal es que 
ninguno de los dos grupos ingrese a las tierras hasta que haya un arreglo, si es que lo hay. “Se hizo el compromiso de 

que si alguno de los dos entrara tendría que intervenir el gobierno para desalojar hasta en tanto no haya una resolución 
del Tribuna Agrario”, sostuvo, al tiempo de señalar que las tierras no están resguardadas por elementos de seguridad 

sino que únicamente hay rondines de los uniformados.  Interrogado si hay confianza en el gobierno del estado para que 
se dé una solución al conflicto luego de que el problema lleva ya cuatro años sin llegar a buen término, respondió que ve 

seriedad por parte del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma. Mencionó que hasta el momento no se ha fijado 

ningún precio por las tierras del Botho y dejó en claro que no aceptarán venderlas.  Descartó que las organizaciones 
campesinas estén interfiriendo para la confrontación entre la gente de El Botho y Rosario Capula y dijo que están 

coadyuvando en la solución del conflicto. La reunión se llevará a cabo hoy a las diez de la mañana entre el secretario de 
Gobierno, Fernando Moctezuma y los dirigentes de la CCC, la UFIC y la UNTA sin la presencia de pobladores del El Botho 

y El Rosario Capula.  (Alejandro Reyes, página 10) 

Criterio-Tecnificación del campo y apoyo a bordados, tareas: En su visita a la zona Otomí-Tepehua, el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz destacó la puesta en marcha de dos proyectos: la tecnificación del cultivo de la planta 

cafetalera y la capacitación para la mejor venta de los bordados de Tenango de Doria. En la plaza principal de Tenango 

de Doria, el mandatario señaló que la idea es que se eliminen los intermediarios para que las y los bordadores puedan 
acceder a los mercados de venta, pues de esta manera el beneficio de su trabajo será directo. El titular del Ejecutivo 

estatal indicó que para lograr este objetivo es fundamental la capacitación de los productores, quienes una vez con las 
herramientas adquiridas, podrán detectar mercados con mejor ganancia. En tema de la tecnificación de la producción 

cafetalera, Olvera Ruiz describió que en el cultivo de la planta se incluye la creación de un vivero acorde a la región; así 
como un programa de empleo temporal, capacitación y dotación de maquinaria, que permitirá retomar la vocación 

agrícola de esta zona serrana. Como parte del primer informe de actividades del presidente municipal de Tenango de 

Doria, Alejandro Barranco Flores, agradeció la apertura de la Universidad Intercultural Bilingüe que a partir de este 10 de 
septiembre inició el ciclo escolar con 400 estudiantes en tres licenciaturas y que pretende, por su ubicación estratégica y 

su importancia social, la preservación del patrimonio e identidad cultural de nuestras raíces. (Miriam Avilés, página 
04) 
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Criterio-Legisladores van por más de 7 mmdp: Los diputados federales de oposición Pedro Porras Pérez y Érik 

Marte Rivera coincidieron en buscar a los legisladores del PRI, que son mayoría en la Cámara Alta, para que en conjunto 

cabildeen más recursos extraordinarios para el estado. Además de la partida presupuestal para Hidalgo, que ha superado 
los 26 mil millones de pesos por año, se pretende atraer otro tanto superior a los 6 mil millones de pesos para que se 

puedan concretar obras importantes como la Ciudad del Conocimiento, un Parque Industrial, la Refinería Bicentenario en 
Tula y el impulso al campo. Primero, el legislador federal del PAN Marte Rivera propuso como meta superar en 20 por 

ciento el monto extraordinario anterior, que fue de 6 mil 100 millones de pesos, para invertir en infraestructura, parques 

industriales y educación. "Va a ser necesario que nos reunamos con los demás diputados federales que tiene Hidalgo 
para poder cabildear en qué rubros se necesita más inversión porque a todos, cuando fuimos candidatos se nos acercó la 

gente para manifestarnos sus necesidades y en base a eso tenemos que coincidir", indicó el diputado blanquiazul. 
Además, que se asignen recursos suficientes para que se avance en la construcción de la Ciudad del Conocimiento. Por 

su parte, el legislador federal del PRD, Porras Pérez, señaló como urgente asignar una partida para la construcción de la 
refinería Bicentenario. "Nos interesa que a Hidalgo y a todo el país se le asignen recursos al campo, pues es un sector 

que se ha desmantelado y quedó en el olvido de los gobiernos priístas y panistas", indicó Porras Pérez. Finalmente, el 

perredista expresó que se necesita su reactivación a fin de garantizar la alimentación de los mexicanos pues de ello 
"dependemos todos y por lo tanto merece ya una atención urgente y por supuesto que estaremos haciendo notar esta 

inquietud", concluyó. (Antonio Alacraz, página 04) 

Criterio-Liberan con fianza a 25 detenidos de El Rosario Capula: Tras pagar fianza, fueron liberados 25 vecinos 
de El Rosario Capula detenidos tras protagonizar una riña el pasado jueves dentro y fuera de la sede del Tribunal Unitario 

Agrario (TUA), en Pachuca, donde acudieron por la disputa de un predio de 102 hectáreas con vecinos de la comunidad 
El Botho, en Cardonal. De acuerdo con fuentes de la Procuraduría General de Justicia (PGJH), el proceso continúa 

abierto, pero por tratarse de un delito no considerado grave, con el pago de la caución los detenidos podrán enfrentar el 
proceso en libertad. Se desconoce el monto del pago de liberación que se fijó a los detenidos, así como si el recurso fue 

aportado por la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), que representa al grupo campesino que mantiene la 

disputa con sus vecinos de El Botho. Entre los detenidos se encontraba el representante legal de la UNTA, Cuauhtémoc 
Álvarez. Por los hechos se dio inicio a la averiguación previa 12/HG/1202/2012 por el delito de lesiones en agravio de 

Sebastián Ñonthe Baxcajay, Simón Cerro Blanco Granadino, Benjamín Ceron Baxcajay, Loreta Tejamanil Banco y Fabiana 
Granadino Ambrosio. En tanto, en la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) se interpuso la 

queja de oficio CDHEH-VGJ-2925/12 por el excesivo uso de la fuerza pública para desalojar a los pobladores de la 

comunidad El Rosario Capula. LOS SIENTA GOBIERNO El jueves pasado, los dirigentes de la UNTA y de la Central 
Campesina Cardenista(CCC), Martha López Ríos y Juan Carlos Ramírez, respectivamente, acudirán a una mesa de diálogo 

para dirimir las diferencias, atendiendo el exhorto del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, para prevenir 
un enfrentamiento mayor. De acuerdo con un comunicado de El Rosario Capula, entre las exigencias que plantearon está 

la solicitud para destituir al mando policiaco Roberto Cordero, encargado del operativo de desalojo del pasado jueves. 

(Emmanuel Rincón, página 05) 

El Independiente-Sin IMSS patronal Calnali y Yahualica: Calnali y Yahualica son los únicos municipios del estado 

que no cuentan con algún habitante registrado ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) bajo el régimen 
patronal. Además, Xochiatipan y Pacula tienen sólo 10 y 11 derechohabientes, respectivamente, según informa el portal 

electrónico de la Secretaría de Salud estatal. Incluso San Bartolo Tutotepec, Tenango de Doria y Huehuetla, los 

municipios con menores índices de desarrollo humano según el Consejo Nacional de Población, tienen mil 68, mil 25 y 
438 habitantes registrados ante el IMSS, respectivamente. En Huazalingo, apenas 38 habitantes están dados de alta, en 

Juárez Hidalgo 51 y Tlahuiltepa 20, puntualizó el documento electrónico mostrado en la página de Internet del Ejecutivo.  
No obstante en casi todos los municipios, excepto Tlahuelilpan, considerable porcentaje de pobladores es atendido bajo 

el esquema IMSS Oportunidades, modalidad implementada por el gobierno federal para la población en general. La 

diferencia entre el IMSS e IMSS Oportunidades es que en el primero los pacientes tienen derecho a atención por el pago 
de cuotas, mientras que la segunda está diseñada para comunidades rurales En contraste, las localidades con más 

habitantes inscritos en el IMSS por contar con un empleo formal son: Pachuca 110 mil 539; Mineral de la Reforma, 50 mil 
477; Tula, 44 mil 571 y Tepeji, 44 mil 578. Atrapados en el tiempo Para Tomás Serrano Avilés, investigador de la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), este escenario refleja la falta de desarrollo de los pueblos 
indígenas y la carencia de empleos formales. Son pueblos que quedaron atrapados en el tiempo y que hoy viven igual 

que hace 100 años. “Ellos son la colita de la exclusión provocada por el modelo económico neoliberal que deja fuera a los 

más vulnerables.” En esos lugares donde vive la población hidalguense más desprotegida, los empleos son de la más 
completa informalidad, agregó en entrevista el sociólogo universitario. “Sitios como Yahualica reflejan las mismas 

condiciones de vida del México de hace un siglo, se quedaron rezagados y sin posibilidades de avanzar; esto deja al 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65588-20120918-p3-n1
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descubierto la falta de desarrollo.”  Vigilar que esta situación no sea tan dramática ni primitiva es responsabilidad de los 

tres órdenes de gobierno, concluyó el especialista. (Gerardo Neria, primera plana) 

El Independiente-Alcalde se acabó el presupuesto; “ya no alcanza para hacer obras” regidor: El regidor 
panista Jorge García Montes de Oca aseguró que el alcalde Filiberto Hernández Monzalvo acabó con el presupuesto de 

este año, por lo tanto “ya no alcanza para hacer obras”. El representante popular blanquiazul señaló que los titulares de 

dependencias municipales afirman lo anterior cada vez que acuden a gestionar alguna obra o acción “Lo expresan los 
secretarios, fui a la dirección de servicios municipales a solicitar una revisión del alumbrado público de las calles de Álamo 

y me dicen que no hay presupuesto. Si un director del ayuntamiento dice eso, qué se puede esperar. De acuerdo con 
García Montes de Oca, el presupuesto del municipio fue gastado en festejos del pasado 10 de mayo, cuando la alcaldía 

celebró a las madres en diferentes eventos. “Eso es un derroche innecesario, sin embargo se dio en todas las 
comunidades”, señaló La pasada administración municipal dejó al edil Filiberto Hernández Monzalvo un presupuesto 

mayor al anterior ejercicio público de116 millones de pesos pasó a 165 millones. Después de denunciar la falta de 

información sobre el destino de la máquina compactadora de basura adquirida desde el trienio anterior, el regidor de 
Acción Nacional aseguró que durante los primeros meses de la administración municipal no existe obra. “No hay obra en 

el municipio, se acabó el presupuesto y eso que fue superior al año pasado”, indicó. En entrevista comentó que el 
municipio de Mineral de la Reforma carece de preparatoria pública, estación de bomberos y hospital de zona, además “no 

tenemos panteón”. El regidor Jorge García aseguró que la fracción edilicia del PAN continuará con la solicitud de 

información sobre el gasto del presupuesto ante la negativa del municipio. (José Manuel Martínez, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-Cambio Verde alerta a la sociedad: el servicio que otorga es totalmente gratuito: La empresa Cambio 

Verde tiene el compromiso con la sociedad pachuqueña de brindar un excelente servicio en la recolección de los 
desechos sólidos urbanos. A través de un comunicado, la empresa, que inició sus labores en Pachuca el 31 de julio del  

presente y atiende aproximadamente el  80 por ciento de las colonias capitalinas, dividas en tres horarios que son: 
matutino, vespertino y nocturno, afirma ser una empresa mexicana que tiene la misión de trabajar con excelencia y 

calidad, y de este modo asegurar el buen manejo y disposición final de los residuos sólidos urbanos para el apoyo del 

desarrollo sustentable y el cuidado del medio ambiente. Por otra parte, la empresa informa a los ciudadanos que el 
servicio de recolección que otorga es y  será permanentemente gratuito, por lo que invita a los usuarios a no dejarse 

sorprender por los comentarios que han surgido, referentes a que en cuanto la empresa tenga el control de las colonias, 
el servicio tendrá un costo. Cambio Verde otorga el servicio sin costo alguno, como se especifica en su contrato. Motivo 

por el  cual exhorta a que cualquier queja o denuncia referente al servicio o bien alguna anomalía que detecte del 

personal de la empresa, como pueden ser los operadores de los camiones y los ayudantes de los mismos, se comuniquen 
al teléfono 01 771 14 83110 o tengan a bien enviar un  correo electrónico a la dirección cambioverdeprensa@gmail.com. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Inicia demolición de puente Colonias: Debido a las obras de remodelación del puente Colonias (al sur de la 

capital cerca de Villas de Pachuca) se cerró totalmente el tramo que va desde el Sector Primario hasta el monumento 

Felipe Ángeles y que el paso provisional en esta dirección será incorporándose al carril de alta velocidad del cuerpo 
izquierdo en contraflujo. El secretario de obras Públicas estatal, Gerardo Salomón Bulos, explicó que la obra es con la 

intención de darle una nueva imagen urbana al entronque de las carreteras México-Pachuca y Pachuca-Actopan, esto al 
ampliar dos carriles el puente en dicho lugar. “El nuevo puente tendrá una longitud total de 100 metros y un ancho de 18 

metros, 20 trabes de 1.65 metros de ancho por 2.40 metros de altura y una losa de concreto hidráulico de 20 

centímetros de espesor. Además, debido al creciente tránsito de transporte de carga sobre Felipe Ángeles”, explicó el 
funcionario estatal. En una obra de tal envergadura, indicó Salomón Bulos, requerida diversas adecuaciones viales, por lo 

cual pidió la comprensión de la gente que circula por uno de los puntos más importantes de Pachuca. “En la medida de lo 
posible, eviten transitar por la zona o bien, hacer uso de las vías alternas que serán: el Bulevar Las Torres y Bulevar 

Ramón G. Bonfil. Habrá personal de tránsito y vialidad ofrecerán servicio y orientación en el uso de estas vías”, dijo. Para 

contener el desorden vial, las autoridades pusieron en marcha de las 8:00 de la mañana con la señalización pertinente así 
como el desvío de los automóviles, para continuar con la colocación del terraplén un par de horas después, el cual servirá 

de base para proteger el pavimento. “Actualmente al ser la vía que comunica con la carretera estatal Pachuca-Actopan y 
Bulevar Nuevo Hidalgo-Bulevar Felipe Ángeles, ya resulta ser insuficiente por el creciente flujo vehicular. Por ello, el 

nuevo puente contará con cuatro carriles, que darán servicio tanto a vehículos particulares como de carga pesada, 
además de una nueva gasa de salida”, agregó el encargado de las Obras Públicas en el estado. En la primera etapa de la 

obra se realizarán trabajos de adaptación de los pasos provisionales tanto en los carriles centrales de ambos sentidos 

como en el camellón, en el tramo que va del Sector Primario a Villas de Pachuca, lo cual obligará a que la circulación sea 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65626-20120918-p6-n1
mailto:cambioverdeprensa@gmail.com
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menor. “La Secretaria de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial informará oportunamente sobre los cierres y el 

avance de la obra en conjunto con la SCT”, aseguró Gerardo Salomón. Otra de las adaptaciones viales tiene que ver con 

los retornos, pues entre el puente que ya comenzó su demolición y Villas de Pachuca se habilitó el camellón para trazar 
una curva que sirva para que los autos con dirección sur puedan regresar y así entrar a la zona de Tulipanes en caso de 

requerirlo. Estas obras a cargo del gobierno estatal son parte de la nueva imagen que se le quiere dar a Pachuca, 
teniendo como próximas metas la remodelación del Centro Histórico de la Bella Airosa, la cual incluirá fachadas, Plaza 

Independencia y el estacionamiento subterráneo. “Se está proyectando que se inviertan más de 50 millones de pesos eso 

sería a través de gobierno estatal y gobierno federal a través de la Secretaría de Turismo. Es un proyecto integral, 
tenemos tres pero los vamos a pensar con el gobernador para ver qué es lo mejor, pensando en los comerciantes 

también”, explicó el fin de semana pasado el alcalde de Pachuca, Eleazar García. De las obras que se hicieron en los 
últimos siete meses destacan los andadores peatonales, siendo el más grande el de la preparatoria Uno.  Claves 
Pavimentaciones ► En materia de repavimentación, la Secretaría de Obras Públicas estatal ha hecho trabajos en el 

bulevar Felipe Ángeles, a la altura de la Glorieta de las 24 horas en el boulevard Luis D. Colosio. ► El tramo en cuestión, 

uno de los más transitados de Pachuca, presentaba un deterioro evidente pues sólo se parchaban los baches, 
convirtiendo la calle en un lugar irregular. ► La repavimentación también incluyó zonas del sur de la capital; en San 

Antonio cuadrillas cambiaron el pavimento de la México-Pachuca para mejorar sus condiciones. Reportan avance en 
“municipios unidos” Otra de las obras de infraestructura vial que está en la zona sur de la capital, en este caso ya 

Mineral de la Reforma, es el Distribuidor Vial Municipios Unidos, mismo que tiene una inversión de 20 millones de pesos, 
informó el secretario de Obras Públicas estatal, Gerardo Salomón Bulos. “Los trabajos que se ejecutan son: terracerías, 

base hidráulica, riego de impregnación, riego de liga, carpeta asfáltica, señalización, dren pluvial, alumbrado público, 

albañilería y acabados; actualmente se realizan labores de limpieza general y jardinería”, dijo el funcionario del proyecto 
que lleva varios meses en ejecución. Este distribuidor vial conectara a los bulevares Felipe Ángeles y Nuevo Hidalgo con 

los fraccionamientos Tulipanes y Juan C. Doria, zona de gran concentración de habitantes quienes pasan de Pachuca a 
Mineral de la Reforma y viceversa diariamente. “La conexión del tránsito vehicular de los citados bulevares permitirá una 

importante reducción de tiempo y mayor seguridad en los traslados de las familias que habitan la zona”, aseguró 

Salomón Bulos sobre la obra que, dijo, pronto estará lista para beneficio de los habitantes de la zona metropolitana de 
Pachuca. (Alejandro Suárez, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Revive Panal proyecto a modo: El Partido Nueva Alianza (Panal) busca revivir en el Congreso de la Unión 
un proyecto de educación y tecnología desechado el año pasado por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes por 

obsoleto. El 6 de septiembre ese partido, ligado al SNTE, presentó un punto de acuerdo en la Cámara de Diputados para 
pedir la creación de una comisión especial que revise un programa denominado Redes Estatales de Educación, Salud y 

Gobierno (REESG). El REESG busca dotar de conexión a internet edificios gubernamentales del País, pero debido a que la 

mayoría de los edificios son escuelas, la SEP tomó el control en 2008 mediante el programa Habilidades Digitales para 
Todos (HDT). Apenas el año pasado, la licitación de este proyecto de conectividad digital fue cuestionada por la propia 

SCT, por empresas y especialistas, quienes advirtieron que era un plan a modo que buscaba beneficiar a una empresa. El 
programa fue cuestionado debido a que la Subsecretaría de Educación Básica, que encabezaba el yerno de Elba Esther 

Gordillo, Fernando González, logró que se restringieran las especificaciones técnicas para las radiobases que darían la 

conexión. La SCT alertó entonces que el modelo que la SEP buscaba contratar de última milla Wimax-D era obsoleto y 
que el único proveedor en México es la empresa canadiense Redline Communications. El componente de conectividad de 

HDT fue suspendido el año pasado, cuando ya se le había otorgado alrededor de 6 mil 500 millones de pesos desde 2008 
y no llegó a conectar ni 3 mil escuelas hasta noviembre de 2011, según un reporte obtenido mediante el IFAI. Ahora en 

San Lázaro, quien promovió el punto de acuerdo para revivir el REESG fue el coordinador del Panal, el diputado René 
Fujiwara, nieto de la misma Gordillo. La propuesta de Nueva Alianza, partido fundado por Gordillo, vuelve a enfocarse en 

el componente educativo para impulsar la red digital. "Las escuelas de educación básica constituyen para los alumnos la 

única posibilidad real de tener acceso a Internet y en consecuencia de trabajar en redes colaborativas", expone el 
segundo párrafo de la iniciativa. "Éste proyecto tecnológico originalmente se instrumentó como una alianza 

interinstitucional entre diversos organismos y ordenes de gobierno para apuntalar una iniciativa educativa que requería la 
conectividad en las escuelas y también se incluyó a hospitales, oficinas de gobiernos estatales, locales y bibliotecas (sic)". 

La meta para 2012 había sido dotar de internet a los 98 mil edificios escolares existentes en México. Sin embargo, la 

conectividad no llegó ni a un 7 por ciento de esos inmuebles. En enero de 2011, un informe del programa Habilidades 
Digitales para Todos indicaba que se habían conectado 6 mil 845 edificios, incluyendo los que fueron habilitados por el 

Gobierno de Jalisco, entidad que llevaba 3 mil 80. El caso Jalisco resultó emblemático, pues tras rechazar las restricciones 
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impuestas por el Gobierno federal y licitar por su cuenta su Red Estatal de Educación, Salud y Gobierno logró instalar casi 

el doble de lo hecho a nivel nacional por el resto de las entidades. Incluso, estimaciones de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT) mostraron que Jalisco logró abaratar los costos de las instalaciones de 450 mil 
pesos en el programa federal a 26 mil pesos en la red estatal. Al revisar la Cuenta Pública 2009, la Auditoría Superior de 

la Federación pidió que el programa de la SEP fuese detenido, entre otras cosas, porque no existían mecanismo de 
control y supervisión del presupuesto. Aunque todas las entidades recibieron dinero, más de la mitad sigue sin estar 

conectada a la red de internet, de acuerdo con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), dependencia que 

asumió las riendas del programa tras su suspensión como Habilidades Digitales para Todos. En mayo de 2012, la SCT 
retomó las riendas de la conexión de edificios públicos e hizo una licitación federal que ganaron operadores de telefonía 

con la intención de dotar de conectividad a 14 mil 500 sitios. "Entre septiembre de 2011 y mayo de 2012 se conectaron 
siete entidades federativas (Aguascalientes, Distrito Federal, Michoacán, Oaxaca, San Luis Potosí, Veracruz y Yucatán) a 

la Red NIBA, a través de las Redes Estatales de Educación, Salud y Gobierno (REESG). "A la fecha suman en total 13 las 
entidades federativas conectadas a la Red NIBA (Aguascalientes, Colima, Distrito Federal, Durango, Guerrero, Michoacán, 

Morelos, Oaxaca, Puebla, San Luis Potosí, Sinaloa, Veracruz y Yucatán)", expone Comunicaciones y Transportes en el 

Sexto Informe de Gobierno. Sospechan de licitación a modo El plan Habilidades Digitales para Todos (HDT), 
impulsado por el subsecretario de Educación Básica y yerno de la maestra Elba Esther Gordillo, Fernando González, fue 

suspendido tras denuncias de anomalías. Dicho proyecto fue cuestionado desde su origen debido a que la subsecretaría 
de Educación Básica consiguió que la SCT, entonces dirigida por Juan Francisco Molinar Horcasitas, restringiera las 

especificaciones técnicas para las radiobases que darían conexión, de modo que sólo un proveedor cumpliría con los 

requisitos: Redline Communications, empresa canadiense que la propia embajadora de ese país promocionó con 
funcionarios mexicanos. En aquel momento se dijo que la tecnología escogida no era la más moderna, pero que serviría 

para abaratar los costos, sin embargo al menos 19 estados impugnaron esa decisión y Jalisco hizo una licitación más 
abierta que le permitió ser más eficiente en el programa. Cuando se lanzaron las bases de licitación para comprar las 

radiobases, aparatos encargados de distribuir la señal de internet que llegaría a los edificios de gobierno, sólo un 
proveedor cumpliría con todos los requisitos: Redline Communications. Esas bases despertaron inconformidad en otras 

grandes empresas proveedoras de internet, como Motorola, pues el estándar adoptado para el programa era Wimax-D, 

mientras que los desarrolladores ya estaban trabajando con uno más reciente, Wimax-E. La decisión de adoptar el D se 
justificó con que eran aparatos para dar señal fija, mientras que el E puede ser móvil, y esa condición no era necesaria. 

Además se dijo que como el E era de última generación, podría ser más caro, pero hubiera permitido mayor 
interoperabilidad, es decir, que más aparatos podrían cumplir con la conexión de edificios. La marca Redline 

Communications Inc., única que cumpliría con todas las especificaciones, tiene en México dos proveedores: Grupo 

Consejeros en Servicios de Telecomunicaciones S.A. de C.V. y Brightstar de México S.A. de C.V., que obtuvieron el 95 por 
ciento de los contratos. (Ixtaro Arteta, primera plana) 

Excélsior-Se fugan 132 en Coahuila; gobierno estatal pide colaboración a EU: El estado de Coahuila se 

encuentra en alerta por la fuga de 132 reos del Centro de Reinserción Social de Piedras Negras, y solicitó la colaboración 
del gobierno de Estados Unidos para posibles recapturas en su territorio. Además, el gobierno de la entidad anunció una 

recompensa de 200 mil pesos por cada reo, para quienes ofrezcan información que lleve a la localización de los evadidos, 
lo que equivaldría a un total de 26.4 millones de pesos. La Procuraduría General de Justicia del Estado de Coahuila 

(PGJE) informó por la tarde de ayer que son buscados 86 internos del fuero federal y 46 del fuero común que escaparon 
a través de un túnel de 1.20 metros de ancho por siete metros de largo, descubierto en el área del taller de carpintería. 

Hasta el cierre de esta edición, sólo se había informado de la reaprehensión de Ismael Alonso Estrada, quien fue 

descubierto caminando en calles del municipio de García, en Nuevo León. La fuga de Piedras Negras es la segunda más 
grande ocurrida recientemente en México, por detrás de los 151 presos de Nuevo Laredo, Tamaulipas, en diciembre de 

2010. Por los hechos en Coahuila, el Ministerio Público ordenó la presentación y pedirá el arraigo del director del penal, 
entre otros funcionarios carcelarios. El Ejército, la Marina y la Policía Federal colaboran en la búsqueda. Escapan 132 

reclusos de penal en Coahuila Autoridades locales activan el código rojo en la entidad tras la segunda mayor fuga en 
la historia del país. Una fuga masiva de reos tuvo lugar la tarde de ayer en el penal de Piedras Negras, Coahuila, por lo 
que las autoridades policiacas activaron el código rojo alrededor de las 15:25 horas. Esto dejó el Centro de Readaptación 

Social prácticamente cercado por las corporaciones de los tres niveles de gobierno. El procurador general de Justicia del 
estado, Homero Ramos Gloria, confirmó que se trata de 132 convictos, 86 del fuero federal y 46 del fuero común. Para 

lograr su objetivo los reos construyeron un túnel de 1.20 metros de ancho por siete de largo, del área del taller de 
carpintería que colinda con la salida número seis del lado norte del Cereso. Los delincuentes cortaron la malla ciclónica 

del inmueble, alcanzando a llegar a un predio baldío. Piden arraigo contra autoridades El Ministerio Público inició las 

investigaciones respectivas, por lo que quedaron a disposición del agente el responsable de turno y dos custodios de las 
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torres de vigilancia. “Derivado de estos hechos el Ministerio Público inició de inmediato la investigación de los 

acontecimientos y ordenó, como primera medida, la presentación del director, jefe de Vigilancia y responsable de turno a 

efecto de que declararan sobre los acontecimientos suscitados para estar en posibilidades de deslindar responsabilidades. 
“El Ministerio Público está solicitando al juez penal el arraigo en contra de los servidores públicos encargados de 

administrar y vigilar a los internos que habitan el Centro de Reinserción Social; asimismo, se ha ordenado tomar la 
declaración de los internos para que aporten la información que les conste”, dijo Ramos Gloria. Las autoridades 

coahuilenses solicitaron a un juzgado penal la medida de arraigo en contra de los responsables de la vigilancia del 

Cereso. Ramos Gloria informó que la medida cautelar durará 30 días. Esto para que se deslinden responsabilidades y se 
realicen las investigaciones respectivas en torno al escape masivo. La dependencia estatal estableció comunicación con 

las procuradurías y fiscalías vecinas para alertarles de la fuga masiva, y solicitar su colaboración para participar en el 
operativo de búsqueda y localización. También fueron alertadas autoridades estadunidenses para que tomen las medidas 

respectivas. Incluso se solicitó la colaboración del Ejército, Policía Federal, Secretaría de Marina y la Policía Municipal. Se 
establecieron operativos en carreteras y caminos rurales aledaños al centro penitenciario. Personal de Servicios Periciales 

recaban información de los hechos para poder contar con todos los elementos para iniciar con las indagatorias 

respectivas. El gobierno de Coahuila ofreció una recompensa de 200 mil pesos por cada uno de los reos fugados, a la 
persona que proporcione información fidedigna que lleve a la recaptura de los maleantes. El funcionario estatal detalló 

que cuando se dirigían para participar en el operativo de búsqueda a las 19:20 horas, elementos del Grupo de Armas y 
Tácticas Especiales (GATE) sostuvieron un enfrentamiento con un grupo de pistoleros en el municipio de Castaños, donde 

lograron abatir a cuatro delincuentes, asegurando una arma corta, un radio y un ponchallantas. “Tenemos indicios de 

que los delincuentes abatidos sean parte de los fugados”, sostuvo el procurador general de Justicia de Coahuila, Homero 
Ramos Gloria. El Centro de Reinserción Social de Piedras Negras, Coahuila, contaba con una población total de 734 

internos, ahora con esta fuga suman 602 reos en dicho penal. Casi una hora y media después de la fuga, las autoridades 
de Coahuila activaron la alerta de código rojo. Vía Twitter, el vocero de Seguridad de Coahuila, Sergio Sisbeles Alvarado, 

informó la activación del Código Rojo en Piedras Negras, Coahuila. “#PiedrasNegras se activó a las 15:25 alerta por 
reporte de evasión de reos de Cereso. Corporaciones policiales en el lugar”, publicó el funcionario. En Coahuila no existen 

antecedentes de otra fuga como ésta. Deficiencias que dejan efectos Distintas entidades del país han señalado 

anomalías en las prisiones federales y locales. Según la Comisión Nacional de Derechos Humanos, los 431 penales en el 
país se encuentran en mal estado. Desde 2007, el organismo ha emitido 33 recomendaciones a autoridades de los tres 

órdenes de gobierno. En marzo, la CNDH admitió que en cerca de la mitad de los penales del país existe el autogobierno 
por situaciones de falta de controles administrativos internos. El organismo de vigilancia alerta en su último informe que 

es posible ingresar con armas a prácticamente todos los penales. Esto ocurre como un fenómeno invisible. El 20 de 

diciembre de 2011, Excélsior publicó que por lo menos ocho entidades del país enfrentarán una crisis económica y de 
sustentabilidad en sus sistemas penitenciarios. Esto luego de que la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal les 

suspendió los recursos económicos que les transfería mensualmente por la manutención de reos del orden federal. En 
agosto de 2010, fue detenida la directora de la cárcel de Gómez Palacio, Durango, quien daba permiso a los reos de salir 

para asesinar personas. Recapturan a prófugo; cae en Nuevo León Uno de los 132 reos que se fugaron del penal de 

Piedras Negras fue recapturado ayer por la noche en el municipio de García, Nuevo León. Según primeros informes, dicha 
persona responde al nombre de Ismael Alonso Estrada, uno de los presos por los que las autoridades de Coahuila ofrecen 

200 mil pesos de recompensa. Sobre la persona que logró ser interceptada en territorio de Nuevo León su presencia se 
detectó cuando caminaba en actitud sospechosa por calles del referido municipio. Elementos policiales se dieron a la 

tarea de cuestionarlo. Sin embargo el antes prófugo no fue capaz de explicar qué estaba haciendo en la localidad de 
García. Finalmente, su actitud nerviosa terminó por delatarlo y luego confesó que era uno de los reos que habían 

escapado del penal de Piedras Negras. Hasta el momento, se desconocen mayores detalles sobre su recaptura, sin 

embargo se espera que en las próximas horas las autoridades puedan detallar los hechos. Los reos huyeron del 
mencionado centro penitenciario por un túnel que fue hecho en el taller del penal. Las autoridades de Coahuila emitieron 

una alerta hacia Estados Unidos y las ciudades vecinas para lograr la ubicación de los fugados. Se desconoce la manera 
en que Alonso Estrada logró trasladarse hasta el municipio de García, localidad que se ubica en los límites de ambos 

estados. (Alma Gudiño, primera plana) 

Criterio-Antes de concluir, habrá licitación de televisión, dice FC: El presidente Felipe Calderón Hinojosa anunció 
ayer que antes de que termine su administración se darán a conocer las bases de licitación de frecuencias de televisión, 

que podrían implicar una o dos cadenas adicionales de televisión abierta. Al inaugurar las nueve señales digitales del 
Instituto Mexicano de la Radio (Imer) en el Distrito Federal, el jefe del Ejecutivo federal indicó que en su administración 

se ha impulsado “a pesar de innumerables obstáculos”, no sólo la televisión pública, sino el carácter público de las 

frecuencias de radiocomunicación. “Por eso hemos avanzado, a pesar de controversias constitucionales, de presiones 
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públicas y privadas, y de muchas adversidades; hemos avanzado hacia la digitalización también de la televisión”, 

subrayó. Calderón Hinojosa asistió a esta inauguración en las instalaciones del Imer, acompañado por el secretario de 

Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, y en presencia de la directora del instituto, Ana Cecilia Terrazas, habló 
brevemente sobre lo que su gobierno ha hecho en materia de televisión. Recordó que ya se ha publicado el programa de 

digitalización de frecuencias, lo que permitirá publicar, “en breve y antes de que termine la administración, las bases de 
licitación para dos cadenas adicionales de televisión abierta”, apuntó. Por separado, el presidente de la Cofetel, Mony de 

Swaan, aseguró que las bases de licitación de frecuencias de televisión y la convocatoria serán publicadas antes del 30 

de noviembre próximo y se cumplirá con el compromiso que se planteó junto con las secretarías de Comunicaciones y 
Transportes, de Hacienda y la Comisión Federal de Competen-cia (Cofeco). “El compromiso sigue siendo vigente, la 

apuesta de la presidencia de la Cofetel es cumplir con ese compromiso y estamos absolutamente en tiempo y forma para 
cumplir”, reiteró. El presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) resaltó que se trata del primer 

proceso licitatorio de frecuencias para televisión en la historia del país. “Nunca antes se habían licitado frecuencias para 
televisión en el país y hace 18 años que no se licitan frecuencias para radio”, externó en entrevista con Notimex. De 

Swaan comentó que el programa de licitación ha pasado por distintas revisiones desde septiembre del año pasado, 

cuando el pleno de la Cofetel determinó hacer una consulta pública y en junio pasado se publicó el listado de 306 
frecuencias a ser licitadas en 153 localidades para la transmisión de televisión digital terrestre. Asimismo, se estableció un 

compromiso con las secretarías de Comunicaciones y Transportes (SCT), de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y con la 
Comisión Federal de Competencia (Cofeco) para que las bases y convocatoria sean publicadas antes del 30 de noviembre 

próximo, finalizó. LANZA IMER PRIMERAS SEÑALES DIGITALES EN EL DF Con el fin de seguir el paso del avance 

tecnológico, el Instituto Mexicano de la Radio (Imer) inauguró sus primeras nueve señales digitales, con cobertura en el 
Distrito Federal. La directora general del Imer, Ana Cecilia Terrazas, aseguró que esto demuestra el interés del gobierno 

federal por los medios públicos de comunicación, ya que éstos son el mejor termómetro para medir la calidad 
democrática de un país. Con un monto de alrededor de 68 millones de pesos distribuidos en los últimos seis años, 

explicó, se ha logrado alcanzar una convergencia tecnológica, que ubica al Imer como uno de los organismos de 
radiodifusión más avanzados. A partir de ahora, las estaciones Opus 94.5, Reactor 105.7 y Horizonte 107.9 contarán con 

tres frecuencias HD, las cuales le permitirán realizar transmisiones multicanal. En ese sentido, el presidente de la 

Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan, comentó que la transición de la radio digital en 
México va bien y que el Imer ha sido punta de lanza en la materia. (redacción, página 18) 

Criterio-Urge la izquierda desaparecer a la PGR y crear una fiscalía general: El Frente Parlamentario de 

Izquierda presentó su propuesta en materia de seguridad, procuración e impartición de justicia para esta Legislatura. 
Diputados del PRD, PT y Movimiento Ciudadano anunciaron que en las iniciativas que presentarán en conjunto en los 

próximos días está modificar la Constitución para crear la Fiscalía General de la Nación como ente autónomo, la cual 
sustituiría a la Procuraduría General de la República y esa misma figura se replicaría en todos los estados. También 

plantean un nuevo Código Federal de Procedimientos Penales acorde a la última reforma en materia de derechos 

humanos. Además de derogar la figura del arraigo constitucional; complementar la ley de amparo; modificar la estructura 
del Consejo de la Judicatura; crear una ley de desapariciones forzadas e involuntarias; regular el uso de las Fuerzas 

Armadas para labores policiacas de prevención y persecución de delitos, para limitar los abusos cometidos hasta la fecha. 
“Aprobar la pendiente reforma para que los delitos cometidos por miembros de las Fuerzas Armadas sean juzgados por 

tribunales civiles y no militares. Así como armonizar la Ley de Víctimas”, explicó la diputada Aleida Alavez, del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD). El legislador del PT, Adolfo Orive, aseguró que una necesidad obligada es crear un ente 

autónomo cuyo titular no dependa del Gobierno federal, para que tenga mayor eficacia. “No puede ser que el Procurador 

sea un empleado del Poder Ejecutivo, tiene que ser una figura autónoma que defienda los intereses de la sociedad y por 
lo tanto no se judicialice la política, creemos que es fundamental que haya una fiscalía”, expuso. Ricardo Mejía, de 

Movimiento Ciudadano (MC), aseguró que los ciudadanos no verán una fiscalía anticorrupción como la propone Enrique 
Peña Nieto, pues pareciera que fue una propuesta para salir del paso. “Es un asunto de coyuntura para tratar de 

legitimar, me parece un poco como cuando Calderón empezó la guerra al narcotráfico por un asunto de legitimización, 

Peña Nieto está haciendo lo propio, pero por ahí ya empieza a circular también contradicciones por los propios priístas 
que no quieren darle tantas facultades a las instituciones”, aseveró. “Yo creo que únicamente fue para salir al paso, 

evidentemente que nosotros vamos a estar al pendiente con todas las medidas necesarias que sean necesarias para 
combatir la corrupción y la impunidad en el país, pero esta es una maniobra, nosotros creemos que es un intento de salir 

al paso, si el PRI realmente tuviera voluntad política para combatir la corrupción, tiene ahí a Tomás Yarrington, a 
Moreira, tienen a muchas personas tan campantes que lejos de poner toda su voluntad para que las investigaciones se 

den, simplemente están dándoles escudos políticos”. Los legisladores informaron que están buscando que comparezca el 

secretario de Seguridad Pública para explicar asuntos pendientes, como el enfrentamiento en Tres Marías contra 
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funcionarios estadunidenses, pues ya pasaron semanas sin saber nada. (redacción, página 19) 

Criterio-Defiende Telmex labor de sindicatos: El director general de Teléfonos de México, Héctor Slim Seade, dijo 
que los sindicatos no necesariamente representan trabas al desarrollo laboral y la competitividad, como se ha planteado 

en la discusión de la reforma laboral presentada por Felipe Calderón. “Los sindicatos, como todo, depende de las 

empresas, yo creo que si son sindicatos que comparten objetivos, pues así debería de ser, trabajando unidos para buscar 
el crecimiento de una empresa, como es el caso de Telmex”, dijo. Consultado al concluir la inauguración de la 

Convención Nacio-nal Ordinaria de Telefonistas, a la que acudió como invitado, Héctor Slim Seade dijo que la experiencia 
de la empresa Telmex en la relación sindical ha sido positiva para ambas partes. “Nosotros hemos tenido desde que 

comenzó la empresa una relación cordial, atenta, con el Sindicato de Telefonistas, buscando nosotros la viabilidad 
financiera de la empresa, el crecimiento y el sindicato lo que les toca y siempre hemos llegado a acuerdos, mientras se 

mantenga el diálogo siempre se puede llegar a acuerdos para beneficiar siempre al trabajador”, concluyó. (redacción, 

página 20) 

El Universal- Coahuila; se fugan 132 reos de penal: Al menos 132 internos se fugaron del Centro de Rehabilitación 

Social de Piedras Negras a través de un túnel, dio a conocer el procurador general de Justicia, Homero Ramos Gloria. El 

funcionario informó que 86 prisioneros eran del fuero federal y 46 del fuero común; agregó que el gobierno estatal ofrece 
una recompensa de hasta 200 mil pesos por cada uno de los fugados, para quien proporcione datos que lleven a la 

captura de los 132 prófugos. Detalló que los internos escaparon por un túnel construido en el taller de carpintería, con 
dimensiones de siete metros de largo por 1.20 metros de ancho, el cual les dio acceso a las torres de vigilancia, donde 

sometieron a dos custodios y a un encargado. Los reos, explicó, amarraron a los vigilantes y los inmovilizaron, para luego 
cortar una malla ciclónica y salir hacia un terreno baldío. Como primeras medidas, dijo, se ordenó la presentación del 

director del Cereso, del jefe de vigilancia, del responsable de turno y de los dos celadores de las dos torres de vigilancia, 

con el fin de arraigarlos. Anoche el gobierno de Nuevo León informó que la policía de García, limítrofe con Coahuila, 
detuvo a uno de los reos fugados (redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Hay de túneles a túneles: “...en todo caso, había un solo túnel, oscuro y solitario: el mío”. La expresión es del 

personaje Pedro Castel y es epígrafe en la novela que tantos elogios mereció de escritores como Thomas Mann o Albert 
Camus: El túnel (1948), la obra de amor (a María Iribarne) devenido odio que lanzó a Ernesto Sábato fuera de Argentina. 

En México, un túnel de verdad fue memorable: por él escapó (1976) de la cárcel de Lecumberri Alberto Sicilia Falcón, el 
cubano que le bajó La Tigresa a Gustavo Díaz Ordaz y que fue atrapado en 1976 con 90 kilos de cocaína (el mayor 

cargamento descubierto en el mundo después de los tristes 80 en Marsella que dio pie a la película Contacto en Francia). 

En el mismo tenor, apenas en mayo del año pasado, otro sirvió a 17 reos para escaparse del penal estatal de Reynosa 
(solo se halló un hueco en el área de lavandería que conectaba a un túnel con el exterior). El de Piedras Negras ayer, en 

cambio, conecta sobre todo a las cañerías del putrefacto sistema nacional penitenciario.  (Carlos Marín, primera 
plana) 

Milenio-En privado… 

¡Qué de cosas sabe el alcalde!: La mañana del sábado 31 de octubre de 2009, al protestar como presidente municipal 

de San Pedro Garza García, Nuevo León, Mauricio Fernández Garza reveló: Por cierto, me acaban de informar que El 

Negro Saldaña, quien aparentemente estaba pidiendo mi cabeza, hoy amaneció muerto en el Distrito Federal y era la 
primera cabeza de este municipio. El alcalde panista se refería a Héctor Saldaña Perales, alias El Negro, señalado como 

jefe de plaza de los Beltrán Leyva ahí en Garza García. Cuando le preguntaron los reporteros cómo se había enterado, 
Fernández Garza mencionó al gobernador priista Rodrigo Medina, quien se desmarcó, él ni lo sabía, y luego se refirió a 

una llamada, pero nada. Lo sorprendente del caso es que no había reporte alguno de la muerte anunciada por el alcalde. 
Ya por la tarde y en la Ciudad de México, la policía encontró una camioneta abandonada en la esquina de Sóstenes 

Rocha y Periférico, con cuatro cadáveres. Varias horas después los peritos identificaron a uno de ellos como el 

mencionado por Fernández Garza. ¿Cómo se enteró el alcalde de ese asesinato? Nadie lo supo ni él lo dijo. En las 
declaraciones ante la PGR habló de una llamada y de ahí no lo sacaron. Tres años después, el mismo Fernández Garza 

adelantó el secuestro, el pasado viernes 7 por la mañana en Monterrey, del ex diputado panista Hernán Belden, quien 
apareció muerto el martes siguiente. Le volvieron a preguntar cómo pudo adelantarlo y contestó lo mismo: Me dijo el que 
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estaba hablando con él cuando se lo llevaron. Y peor. Tras declarar ante el Ministerio Público por este caso, dijo a los 

periodistas que no se sentía culpable por la muerte de Belden, porque cuando anunció su secuestro ya lo habían matado. 

Y todo por no aclarar, hace tres años, la información que Fernández Garza dio sobre la ejecución de El Negro Saldaña, 
que anunció cuando nadie la sabía y mucho antes de que fuera identificado como tal. La verdad, ¡qué de cosas sabe este 

Mauricio! RETALES 1. ENCUENTRO. Se confirmó que al fin de la gira por América Latina, Enrique Peña Nieto se reunirá 
con los gobernadores en funciones y electos del PRD y con sus coordinadores legislativos, Silvano Aureoles y Miguel 

Barbosa; 2. LUJAMBIO. Notable la forma en que le ha sentado bien a Alonso Lujambio el regreso a casa, al trabajo y, 

claro, el tratamiento médico. Como me dijo: Me daban tres meses de vida, ya llevo nueve, soy ganador. ¡Vaya si lo es!; y 
3. PERMANENCIA. La gestión de Gustavo Madero como presidente del PAN termina en noviembre de 2013 y tiene la 

posibilidad de reelegirse, lo que ya pensará. En este momento quienes son identificados como anticalderonistas han 
iniciado el asalto para hacerse del partido. Los otros han dicho: Están pendejos si creen que se lo vamos a dejar. A ver.  

Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en la reunión privada del presidente electo, Enrique Peña Nieto, y el mandatario Otto Pérez Molina, el primer 
acuerdo fue realizar una reunión binacional México-Guatemala en 2013 que tenga como eje la situación de la frontera 

entre ambos países. 

Habría una reunión preparatoria en noviembre próximo y sobre el tema Peña insistió en que el objetivo es hacer de las 

fronteras “zonas seguras, humanas y productivas” para los mexicanos y sus vecinos. 

:Que Marcelo Ebrard armará hoy la fiesta en grande en el Auditorio Nacional. 

Entre sus invitados estelares están su sucesor, Miguel Ángel Mancera; los gobernadores de Sinaloa y Guerrero, Mario 

López Valdez y Ángel Heladio Aguirre; el mandatario electo de Morelos, Graco Ramírez, los empresarios Alfredo 

Harp, Héctor Slim y Arturo Elías; 60 embajadores y otras personalidades, como Juan Ramón de la Fuente, 
Tristán Canales y Angélica Aragón. Cantará el Himno Nacional el tenor Fernando de la Mora. 

Y eso sí, miles de ciudadanos de filiación perredista “movilizados” para llenar el teatro. 

:Que Martín Esparza, líder del SME, se llevó un jugoso premio por “prestarle” a Felipe Calderón y a miles de 
capitalinos el Zócalo para la ceremonia del Grito. 

Si a eso se suma que la Secretaría del Trabajo le otorgó por tercera ocasión la Toma de Nota como dirigente sindical y 

ningún tipo de mecanismo de elección, además del perdón que le dio Bansefi por el delito de falsificación y tentativa de 

fraude, ni quién diga que son malas las relaciones de Esparza con el gobierno del PAN. 

:Que la carta del Episcopado en la que pide permitir la instrucción religiosa en escuelas ha generado un grave conflicto 
entre la alta jerarquía católica. 

Resulta que el documento fue rechazado por un gran número de obispos que de plano no lo firmaron, pero pese a esta 
oposición el presidente de la CEM, Carlos Aguiar, decidió difundirlo. 

:Que hoy los secretarios de la Comisión del Trabajo y su presidente, Carlos Aceves del Olmo, se reunirán para trazar 
la ruta crítica del dictamen de la reforma laboral, para que se vote en el pleno a más tardar el 30 de septiembre. 

Eso sí, las bancadas de PRI y PRD adelantan que la iniciativa de Felipe Calderón no pasará, y se convocará a foros y 

mesas de análisis entre sindicatos, cámaras empresariales y otros actores, para que la reforma contenga las propuestas 

de todos los partidos. 

(redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate... Norma a juicio 

Ayer comenzó la discusión en el pleno de la Suprema Corte de Justicia sobre la Norma 29 del Distrito Federal publicada el 

20 de mayo de 2011. El dictamen, a cargo del ministro Guillermo Ortiz Mayagoitia, propone rechazar la norma, pero no 
por la razón de fondo argumentada por la Procuraduría General de la República, de que inhibe la competencia 

económica, sino por la formalidad de que no se involucró a los gobiernos delegacionales en la emisión del decreto. 

La disposición del gobierno de Marcelo Ebrard está abiertamente dirigida a proteger a un grupo de agentes económicos, 
los locatarios de los mercados públicos, quienes tienen un gran poder político y capacidad de llevar a votantes a las 

urnas, a costa de los consumidores. La medida está diseñada para afectar más a los más pobres debido a que busca 
limitar los supermercados y tiendas de convivencia precisamente en las zonas de mayor marginación de la ciudad de 

México. 

Las zonas de clase media y alta de la capital cuentan ya con un amplio abanico de supermercados que compiten entre sí. 
La norma 29 les permitiría a sus habitantes seguir gozando de esta comodidad o de acudir a los mercados públicos, que 

son también abundantes en esos lugares. Los pobres, sin embargo, no tendrían la libertad de escoger entre estas 

opciones. 

Hay dos formas de combatir la pobreza. Una es elevar los ingresos de los pobres. La otra es bajar los precios de los 

productos que éstos consumen. La Norma 29 cierra esta última puerta para los pobres del Distrito Federal al restringir la 
competencia en las zonas en las que viven. 

Luis Rubio y Luis de la Calle han señalado en el libro Clasemediero que México se ha convertido en un país de clase 

media a pesar del estancamiento económico de las últimas décadas debido precisamente al llamado “efecto Wal Mart”. 
La reducción de precios y multiplicación de productos generada por la penetración de los supermercados ha ayudado a 

dar un mejor nivel de vida, y aspiraciones de progreso, a millones con ingresos bajos. 

El gobierno federal ha utilizado la cada vez más amplia red de supermercados en el país para moderar alzas de precios 
en momentos difíciles. Lo hizo en 2008, cuando se registraron alzas importantes en el precio de la tortilla, o en este 

2012, cuando el problema fue el alza en el precio del huevo. Al prohibir el establecimiento de supermercados en las 
zonas más marginadas de la ciudad de México, se impide que los pobres se favorezcan del efecto moderador de estos 

establecimientos. De hecho, por la gran competencia que tienen entre ellos y por sus muy pequeños márgenes de 

rentabilidad, los supermercados han sido estabilizadores cruciales de los precios en México en los últimos años y no sólo 
en momentos de alzas coyunturales. 

La Norma 29 es una de esas típicas disposiciones populistas que buscan quedar bien con ciertos grupos de poder pero 

que lastiman a las mayorías. Son medidas que se promueven con el argumento de que favorecen a los pobres pero que 
los lastiman fundamentalmente a ellos. 

La Corte no puede, por supuesto, juzgar los efectos económicos de una mala política pública. Su función es hacer que se 
cumpla la ley. Pero sí puede aplicar el artículo 28 de la Constitución que prohíbe los monopolios. 

Por lo pronto ya ayer decidió que la norma es una ley y no un acto administrativo y por lo tanto puede ser evaluada por 

los ministros. Ahora la Corte debería rechazar la Norma 29 porque es una medida que limita la competencia y viola el 
artículo 28 de la Constitución. Poco importa que no se haya cumplido la formalidad de recabar las autorizaciones de los 

jefes delegacionales. 

FUGA MASIVA 

Una nueva fuga masiva de reos. Ciento treinta escaparon de una cárcel de Piedras Negras. Mucho ha presumido el actual 

gobierno por los delincuentes que ha detenido. Pero parece que nadie lleva la cuenta de cuántos se han fugado.c(Sergio 

Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

¿Vale la pena aprobar una reforma laboral incompleta?: La reforma laboral que propone el presidente Calderón 
puede dividirse en dos: una parte  económica relacionada con la contratación y el despido de los trabajadores, y otra 

política vinculada con el derecho a huelga, la elección de las dirigencias sindicales y el manejo de las cuotas de los 

agremiados. La primera pretende flexibilizar el mercado laboral para tener una mayor competitividad económica. La 
segunda tiene el objetivo de desmantelar instituciones que vienen del autoritarismo corporativista del siglo pasado para 

transitar a un régimen democrático más acorde al México de este siglo. Afortunadamente hay muchas coincidencias entre 
el PAN y el PRI en la parte económica si comparamos la iniciativa preferente enviada por Calderón al Congreso y la 

última propuesta que presentó el partido tricolor en la Cámara de Diputados en marzo de 2010. En modalidades de 
contratación, por ejemplo, ambas iniciativas están de acuerdo con un periodo de prueba de treinta días, con contratos de 

capacitación inicial y para el trabajo de temporada. También hay coincidencias en el llamado outsourcing o 

subcontratación: los patrones podrán contratar trabajadores a través de un tercero intermediario. Tanto la iniciativa de 
reforma del PRI como la preferente de Calderón proponen un año como tiempo límite de salarios caídos para 

trabajadores despedidos. Esto con el fin de evitar juicios eternos que pueden hacer quebrar a una empresa ya que hoy, 
después de muchos años de litigio, tienen que pagar cantidades exorbitantes de salarios caídos. En materia de huelgas, 

comienzan las diferencias. El PRI sólo propone regular las votaciones de los trabajadores y los recuentos para un 

emplazamiento de paro. La iniciativa de Calderón, en cambio, regula con más profundidad este derecho laboral. Se 
niega, por ejemplo, una huelga, si existe en trámite otra solicitud de paro o si no se señala con precisión las violaciones 

que el patrón hizo al contrato colectivo y la forma de repararlas. Además, se permite el arbitraje por parte de terceros 
interesados para huelgas de más de 60 días en servicios públicos o 120 días en otros casos. Donde hay más diferencias 

es en la parte de la vida sindical. En la propuesta del PRI no existen mecanismos nuevos para la rendición de cuentas ni 
para la transparencia en los sindicatos. En la de Calderón, en cambio, se propone que los resultados administrativos e 

ingresos por cuotas sindicales sean del conocimiento de los agremiados. Además, se obliga a que los sindicatos con 

mayor número de agremiados sean fiscalizados por auditores externos. Si el sindicato no cumple con estas disposiciones, 
los trabajadores podrán tramitar el no pago de sus cuotas. En cuanto a la democracia, Calderón propone el voto libre, 

directo y secreto en la elección de las directivas sindicales, mientras que el PRI sólo habla de fortalecer la autonomía 
sindical. En suma, en la parte más económica de la reforma laboral, relacionada con la contratación y el despido de 

trabajadores, hay coincidencias entre PRI y PAN. Donde están las diferencias es en la regulación de las huelgas, 

democracia sindical, transparencia del manejo de las cuotas y rendición de cuentas, es decir, en la parte más política de 
la reforma. No creo que el PRI vaya a ceder en esta parte por una razón muy sencilla: las dirigencias de los sindicatos 

afiliados o cercanos al tricolor se oponen férreamente a la democratización, transparencia y rendición de cuentas. La 
pregunta, entonces, es si el PAN aceptará pasar una reforma que sólo contemple la flexibilización del mercado laboral sin 

tocar la parte política de los sindicatos. Si los panistas aceptan, se lograría algo que no puede menospreciarse: una 

mayor competitividad que podría darle un jalón al crecimiento económico y la generación de empleos. Si, en cambio, los 
panistas se montan en su macho, pues la reforma laboral volverá a congelarse, lo cual beneficiaría a aquellos a los que 

les ha favorecido el statu quo, es decir, las dirigencias sindicales que no quieren cambiar ni una sola coma de la 
anacrónica Ley Federal del Trabajo. Por eso creo que, aunque lo ideal sería aprobar la reforma laboral de Calderón, 

tampoco sería despreciable pasar una incompleta que sólo contemplara la parte económica. Lo peor, desde luego, sería 
que no pasara nada. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Ebrard construye campaña hacia 2018, pero AMLO...  

  
TERMINADO SU mandato como jefe de Gobierno de la ciudad de México, Marcelo Ebrard recorrerá el país a partir de 

enero de 2013 en aras de construir su campaña rumbo a la elección presidencial del 2018. Sin embargo, en el trayecto le 

acompañará una sombra: la de Andrés Manuel López Obrador, quien prepara una nueva gira nacional para agradecer a 
quienes votaron por él y para asistir como invitado especial a las asambleas que decidirán la conformación del partido 

político Morena. Quienes saben dicen que el dilema vendrá a la hora de conquistar las aportaciones de legisladores, 
gobernadores, presidentes municipales y líderes partidistas estatales, sean perredistas, petistas o del Movimiento 

Ciudadano, para que los actos de uno u otro consigan el éxito deseado. Mientras, se sigue esperando ver quién es el 

primer valiente en separarse del PRD para apoyar con todo al tabasqueño en la conformación de su nuevo partido.  
   

Y EN EL TEMA de las giras, resulta que el presidente electo, Enrique Peña Nieto, inició su visita a América Latina y partió 
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en dos grandes temas su agenda: seguridad y migración, con Guatemala y Colombia; y economía e intercambio de 

inversiones con Brasil, Argentina, Chile y Perú. El priísta entregará en todos los países documentos y balances sobre 

México vinculados a cada nación, con miras a propiciar mesas de trabajo que en los siguientes meses puedan concretar 
cambios o por lo menos compromisos que lo ayuden a lucir su gobierno, a partir de 1 de diciembre próximo.  

   
LA IV REUNIÓN de alto nivel sobre la Iniciativa Mérida que se celebrará hoy en Washington no ha quedado al margen de 

los procesos de renovación del Poder Ejecutivo que tienen lugar en México y Estados Unidos. Ayer, durante un foro en el 

Instituto Woodrow Wilson, la secretaria de Seguridad Interior estadounidense, Janet Napolitano, tuvo que hacer alusión 
al contendiente republicano de Barack Obama, cuando le preguntaron qué esperaba de la cooperación bilateral en 

materia de seguridad con el presidente electo Enrique Peña Nieto. “No sé qué opina el gobernador (Mitt) Romney (...) 
pero tenemos que tener un sentido de intensidad y urgencia”, contestó la funcionaria. En el mismo evento, el secretario 

de Gobernación, Alejandro Poiré, también fue cuestionado si en el encuentro entre gabinetes participaría algún 
representante de la nueva administración, y atajó de inmediato: “se trata de una reunión de gobierno a gobierno”. 

Tiempos de alternancia.  

   
EN MARZO pasado desde Estados Unidos se destapó una presunta red de corrupción de funcionarios mexicanos para 

dotar de mantenimiento a aeronaves gubernamentales, caso que involucraba a la empresa BizJet y que salpicó a 
personal del Estado Mayor Presidencial. Pues bien, ahora se escucha en Los Pinos que al menos dos altos mandos 

probablemente implicados fueron exonerados, mientras que a dos empleados menores la PGR, que comanda Marisela 

Morales, todavía los tiene bajo investigación. Pero de sanciones, nada.  
   

POR AQUELLO de que los diputados de oposición en la anterior legislatura no eran del todo amables y diplomáticos con 
los funcionarios que comparecían durante la glosa del informe, la titular del Trabajo, Rosalinda Vélez, tomó sus 

precauciones y se reunió con su equipo más de dos ocasiones antes de su comparecencia en la Cámara de Diputados. 
Investigaron temas de la reforma laboral que pudieran ser objeto de cuestionamiento e incluso revisaron los perfiles de 

los legisladores que podrían ser más aguerridos. Y como se había previsto, cambiaron los nombres, pero no las actitudes 

en la bancada perredista y/o del Movimiento Ciudadano, que de entrada calificó de “una burla” la reforma laboral enviada 
por el presidente Felipe Calderón. 

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN EL EQUIPO de transición de Enrique Peña Nieto le están dando forma a un proyecto que suena muy interesante. 

SEGÚN esto, el nuevo titular del Poder Ejecutivo piensa dividir en dos la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. 

LA IDEA es que exista una Secretaría de Infraestructura y Transporte y una de Telecomunicaciones que trabajarán de 

manera independiente. 

CUENTAN que la principal razón de ese cambio en la estructura del gobierno federal es darle al delicado asunto de las 
telecomunicaciones la atención necesaria evitando que, quienes atienden el tema, se distraigan con asuntos de 

infraestructura relacionados con carreteras, aeropuertos y puertos que serán responsabilidad de otra Secretaría. 

 
SIN DUDA será muy interesante ver si ese planteamiento avanza y, sobre todo, a quién coloca Peña al frente de las 

nuevas dependencias. 

EN EL ÚLTIMO Informe de Gobierno de Marcelo Ebrard llamaron la atención algunas ausencias. 

LA PRIMERA fue la del gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, quien no acudió por un caso de fuerza mayor, 

pues a esa hora estaba en el sepelio de Jaime Serrano, el diputado local mexiquense que fue asesinado el domingo. 

EN TANTO, quienes sí podían haber ido y no lo hicieron -por diversas razones- fueron los ex jefes de Gobierno locales 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

16 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1166  

 

Cuauhtémoc Cárdenas, Rosario Robles, Alejandro Encinas y Andrés Manuel López Obrador. 

PERO lo que más sorprendió fue que no se vio en la Asamblea Legislativa al próximo jefe de Gobierno, Miguel Ángel 
Mancera. 

SEGÚN cuentan los supuestos bienenterados, la razón fue que hubo un pacto de caballeros entre Ebrard y su sucesor 
para que no le robara cámara "en su día". ¿Será? 

MUCHOS políticos preparan sus mejores galas para la que se anticipa como la boda del año, al menos en ese círculo de la 

sociedad mexicana. 

SE TRATA del enlace religioso este mes de Juan Cristóbal Salinas Occelli, hijo de Carlos Salinas de Gortari, con Natalia 

Esponda. 

CUENTAN que el papá anda muy emocionado con la boda y que, incluso, ha estado entregando personalmente 

invitaciones a muchos priistas, pero también a sus amigos de otros partidos. 

CON ESE antecedente, se anticipa que la fiesta será un verdadero "quién es quién" de la política nacional actual. 
 

ASÍ ES QUE, si usted pertenece a ese medio y no ha recibido invitación... a lo mejor es momento de comenzar a 

preocuparse. 

BONITO detalle el de la Casa de Moneda de acuñar y poner en circulación una moneda conmemorativa del Bicentenario 
de la Independencia de México... salvo por unos "detallitos". 

EL PRIMERO es que lo hace hasta dos años después de la fecha de la conmemoración aunque, siendo justos, la tardanza 
se debe a que su creación se estableció en un decreto presidencial de junio... ¡del 2011! 

EL SEGUNDO es que es una moneda que contiene un kilo de oro con lo cual tendrá un precio prohibitivo para el 99.9 por 
ciento de los mexicanos. 

Y EL TERCERO es que, con la situación de inseguridad que se vive en todo el país, a menos que se tenga en casa una 

bóveda bancaria, como que se ve muy difícil que alguien quiera comprar y menos tener como adorno una pieza tan cara.  

LO DICHO, un bonito detalle... aunque inútil. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

El Ejército en los municipios: La presencia militar en Hidalgo ha sido discreta por muchos años. Sus operaciones han 

ido de menos a más en el ámbito público conforme la lucha contra la delincuencia organizada en todo el país y las 
circunstancias lo han requerido. Sin embargo, los primeros reportes de las actividades castrenses datan de antes de 1970 

en la Huasteca y zonas de la Sierra Otomí-Tepehua cuando se empleo de ellos para dar con grupos guerrilleros y 

“subversivos” que suponían un peligro para la nación de ese entonces. Algunos batallones asentados en regiones 
limítrofes del estado con Querétaro, San Luis Potosí, Veracruz y Puebla, mantuvieron la información y presunto orden en 

dichas zonas adyacentes al Centro.  En los últimos años la dinámica ha ido cambiando a tal grado que la seguridad 
pública ha recaído en mucha medida en la fuerza militar y en algunas regiones como la Tula-Tepeji y la Huasteca, son 

parte fundamental de la vida de la población y las corporaciones municipales. Ayer tuvimos oportunidad de charlar con 

uno de los presidentes municipales que más actividad en esta materia padecen. En su demarcación ver a uniformados 
militares patrullando y recorriendo colonias es común. Me refiero a Jaime Allende González, edil de Tula, quien señaló 
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que la presencia de soldados es garantía de que todo incidente delincuencial será combatido y abatido. No es el único 

munícipe que se expresa así de las fuerzas militares e incluso el propio gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, 

resalta en sus discursos la presencia y coordinación que existe en la actualidad con el Ejército en Hidalgo. Contrario a lo 
que buena parte de la población opina sobre los militares en cuestiones de seguridad pública, las autoridades 

gubernamentales de la entidad parecen haberles dado a las fuerzas armadas ese voto de confianza que tanto requieren, 
o que bien hubieran necesitado desde inicios del actual sexenio. ¿Qué gobernador en 2006 o 2007 recibió con los brazos 

abiertos a las fuerzas castrenses para que llegaran a tomar las riendas de seguridad? Muy pocos o ninguno. Las críticas 

fueron generales para el Presidente Felipe Calderón cuando se abalanzó exponencialmente sobre los grupos criminales 
echando mano de todo el aparato con que cuenta México. Años después y tras un saldo rojo por buena parte del país, 

muchos aceptan la presencia del Ejército, más no la toleran al 100 por ciento. Piden que vuelvan a sus cuarteles, que 
sólo salgan en acciones de emergencia y desastres naturales, o en el último de los casos ante una invasión extranjera. 

Sin embargo también hay otra parte de la población y de las autoridades que exigen que permanezcan en las calles y que 
cuiden de los mexicanos en cada rincón de la República.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

CENTRAL CAMIONERA Y DE ABASTOS REBASADAS 

Con un saludo solidario para el periodista Alberto Witvrun de Vía Libre  La ciudad capital del estado tiene entre su 
equipamiento urbano una central camionera y de abastos no sólo mal ubicadas sino rebasada hasta dar pena ajena, 

porque simplemente no dan para más y porque pese a todos los remiendos que se intentan ponerles es como las casa 
viejas, que a una gotera le aparecen nuevas por metro cuadrado en cada lluvia nueva que cae. La central camionera, que 

en algún momento fue suficiente para responder a las necesidades de la ciudad es la hora en que ya no es suficiente ni 

funcional, y por su ubicación crea problemas de vialidad para la ciudad capital, pues por el crecimiento urbano se 
encuentra prácticamente en la zona centro, con todo lo que esto significa. La falta de un estacionamiento obliga a que el 

que tiene se sature todos los días y no sea suficiente, y ni se diga el servicio a las líneas de servicio que a duras penas 
pueden servirse de los andenes. Es cierto que se hacen trabajos de adecuaciones, pero son meros parches que no 

resuelven de fondo la urgencia de la creación de una central nueva, que sobre todo si llega el aeropuerto, como todo lo 

indica, urge para Pachuca por la forma como crecerá el pasaje para la ciudad de México. Con la central de juguete que se 
tiene en este momento no se puede competir ni dar servicio a una demanda que crecerá de manera brutal. Si se aspira 

en serio a un aeropuerto se debe pensar en los servicios de transporte en grande como UNA NUEVA CENTRAL 
CAMIONERA que sustituya a la actual, que no responde ya a las necesidades que se tienen y menos a las urgencias que 

están en puerta, y sobre todo después del compromiso de PEÑA NIETO con Hidalgo sobre este tema en particular. 
¿Dónde ubicarla? Eso ya es cuestión de las autoridades, pero de que urge,ni duda cabe. LA NUEVA CENTRAL DE 

ABASTOS Es otra obra impostergable. La actual, aparte de insuficiente, no es la que le hace falta a la ciudad que urge de 

una central del tamaño de la ciudad capital. La actual central es para una ciudad tamaño pueblo, pero no para la actual 
Pachuca. Y por lo mismo, es urgente que se tome la decisión de construir una nueva en donde cambie hasta la 

organización de los mismos comerciantes, y se acaben los cacicazgos de los mismos y se modernicen los caminos del 
comercio. *LOS ABUSOS DE LOS CHOFERES DEL TRANSPORTE PÚBLICO  Es urgente que las autoridades del Instituto 

Estatal del Trasporte hagan algo para poner orden con los choferes de las unidades del transporte público, por la forma 

agresiva con la que conducen y agrede a la población y a los demás conductores que tienen la desgracia de cruzarse en 
su camino. Usted mismo de seguro ha sido testigo de la forma como conducen estos señores, que detienen  sus 

unidades donde les da la gana para subir pasaje, sin ningún respeto por las demás personas que tienen que esperar por 
los caprichos de estos sujetos que actúan como dueños de las calles de las ciudades. Los paraderos oficiales para ellos no 

existen y sólo son referencias para quien quiere respetarlos. Porque para la mayoría de los taxistas y de los choferes de 

taxis, combis, y camiones, las calles son su reino, donde se hace su voluntad. Se pasan los altos, se cruzan donde les da 
la gana, se cierran a los demás conductores y actúan como los amos de la ciudad. Pero no se le ocurra a usted cruzarse 

en su camino, porque de inmediato desata usted su ira, vendrán los recordatorios familiaresy las actitudes que todos 
conocemos. Es de verdad urgente que el Instituto del Transporte haga algo para educar a los choferes del transporte 

público, porque sus actitudes son agresivas contra los ciudadanos.  (Adalberto Peralta, página 02) 
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Crónica-Balcón Político… 

La lucha por la equidad de género en la huasteca: Sometidas históricamente las mujeres en las zonas indígenas 
han comenzado a alzar la voz, a luchar contra la opresión y las constantes agresiones desde el seno familiar, para 

reivindicar su condición de mujeres y por hacer entender al hombre que son sujetos no objetos. En la huasteca es común 

observar a mujeres que llaman la atención por los colores alegres que visten en sus ropas, faldas y blusas bordadas con 
flores, grandes flores de hilos rojos, verdes, amarillos y rosas. ¿Alegres?, sí, los colores de sus ropas pero de ojos tristes y 

cabizbajos que aún caminan atrás del hombre. Las viejas costumbres han hecho que prevalezca el maltrato y el 
menosprecio del hombre, del marido y el amado servicio del cuidado de los hijos, que las madres traen arrebozados en la 

espalda mientras cumplen sus tareas domésticas. Los pies descalzos, unos con huaraches de hule han caminado con las 
ganas de luchar y defender sus derechos han sido los que han formado desde el año de 1993 una de las agrupaciones 

que de manera constante alza la voz por las mujeres indígenas. “Mazehualtzitzi inizentiliz” (indígenas reunidas) es una 

asociación que  se ha echado a cuestas la tarea de reivindicar la condición de mujeres, de las indígenas huastecas y, 
entre otros objetivos, luchan por instalar la Casa de la Mujer, un espacio que sirva de refugio para aquellas mujeres 

víctimas de maltrato y marginación. Salustia Hernández Hernández, de la comunidad de Buenavista, es la cabeza de esta 
agrupación que organiza cursos de capacitación, talleres y ha logrado ya crear una maquiladora que da empleo a un 

grupo de mujeres indígenas, que de ese modo apoyan la economía familiar. Su labor abarca ya siete municipios 

huastecos y su voz ha llegado a más de 3 mil mujeres. No obstante, hay todavía miles en condición de sumisión, de 
temor por verse en el abandono si se atreven a denunciar el maltrato que sufren de sus propios maridos. Por lo pronto 

hay una luz en el camino de esas valiosas y valientes mujeres huastecas.  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Ya llegó Yuyumán 

Un programa de televisión puso a Yuyumán en el mapa de las redes sociales y, tal vez, lo haga en el mundo de la música 

masiva. 

Yuyumán es el apodo de un muchacho neolonés avecindado en Santa Catalina, municipio de la zona conurbada de 

Monterrey, quien impresionó a propios y extraños con su aparición en el concurso de cantantes La Voz México, de 

Televisa. 

Yuyumán, a quien algunos conocen como Roberto Carlos, se paró en el escenario televisivo para hiphopear con tal 

energía, que nadie quedó ajeno a su actuación. 

No se si Yuyumán haya hecho una buena o mala interpretación de la pieza Chuntaro Style; de hecho los mismos jueces 

del concurso (cantantes muy experimentados) reconocieron que no sabían a lo que se enfrentaban al escuchar el 

intérprete de trencitas y enormes lentes oscuros que brincaba y se movía por todo el plató. 

Los usuarios mexicanos de Twitter convirtieron a Yuyumán en un tema casi de inmediato, aunque con lugares comunes 

que muestran cierta intolerancia de los usuarios de las redes sociales. 

En un México donde los cantantes vernáculos y de estilo Pop han dominado la música por años, la aparición del 
nuevoleonés rompió un poco la regla para mostrar un submundo juvenil que poco a poco crece en todo el territorio. 

Yuyumán representa a todos estos jóvenes que viven a la sombra de suburbios o barrios marginados, y que se adaptan a 

un estilo de vida difícil por la falta de oportunidades. Yuyumán es ahora un embajador inusual ante la cultura televisiva, 
pero que representa a un sector de la juventud que tiene mucha energía y mucho que ofrecer. (Manuel Baeza, página 

17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que integrantes del ejido Rosario Capula en Ixmiquilpan agregaron a su lista de peticiones para negociar la paz 

en el conflicto territorial que mantienen con El Botho, la solicitud de destitución del comandante Roberto Cordero, a 
quien acusan de haber ordenado la golpiza a campesinos en las afueras del Tribunal Unitario Agrario de Pachuca; 

además, los también miembros de la UNTA –que lidera Marta López Ríos- presumieron con bombo y platillo a su 
nuevo aliado en esta lucha, que es nada más y nada menos que el alcalde panista de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez 
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Pedraza. 

: Que hablando de fugas a la ley el domingo por la tarde un grupo de cuatro personas, integrantes del cuerpo de 
ayudantía y seguridad de funcionarios públicos, protagonizaron una riña en las instalaciones de un lienzo charro en 

Acayuca, donde resultaron dos personas lesionadas, y en donde aprovecharon para echar bala a fin de intimidar a todos 
los presentes. Una hora después la policía municipal de Mineral de la Reforma los detuvo en posesión de armas 

cortas en las inmediaciones del fraccionamiento La Providencia. Gran espectáculo.  

: Que varios de los propietarios de salones de eventos sociales de Pachuca y el área metropolitana se han 

quejado ante la Contraloría estatal pues acusan que no han recibido el pago por concepto de rentas para eventos 
oficiales que desde finales de 2011 se realizaron. Entre la lista figura el festejo por el Día del Policía que se conmemoró 

en Hidalgo el último 23 de diciembre, motivo por el cual decidieron acudir a la dependencia gubernamental para exigir el 

pago por los servicios prestados.  

: Que para reconocer el terreno de juego que acaba de adquirir, el empresario Carlos Slim visitó la Universidad del 
Futbol de Pachuca para reunirse con su socio Jesús Martínez y con el gobernador Francisco Olvera Ruiz. La visita 

intentó pasar desapercibida pero a causa de los helicópteros, los guardias de seguridad y hasta los granaderos, fue 

imposible no darse cuenta de que a la capital hidalguense había llegado alguien tan influyente. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

En la república mexicana en los peores sitios donde se presta un servicio público de transporte es aquí en Pachuca; Un 
punto dice que se debe respetar el cupo de las unidades, y que me digan ¿quién lo ha cumplido? además de que 

exceden los límites de velocidad” 

Rigoberto González Vargas Delegado en Hidalgo de la Amotac 

Habría que ser muy cuidadosos, porque quienes se han visto involucrados en el crimen organizado son los mismos 
taxistas, a ellos se les ha sorprendido vendiendo drogas o usando el taxi para un ilícito. Imagínense que caiga una 

responsabilidad de esas”  

Raymundo Bautista Pichardo Titular de comisión de seguridad en Pachuca 

Se esperan mejores vientos para Hidalgo y se logren concretar proyectos que han sido retrasados por un injusto 

federalismo del Gobierno de Felipe Calderón... hasta lograr recomponer la geografía política electoral de México” 

Jorge Malo Lugo Presidente en el estado del Partido Verde Ecologista de México 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que mucho se ha rumorado en días recientes sobre el relevo del secretario de Obras Públicas del gobierno del 
estado, Gerardo Salomón Bulos, de quien se ha comentado que su separación del cargo seria después del reciente 

informe de gobierno; otros señalan que será a principios del año entrante, porque Salomón Bulos será candidato a 

diputado local por el distrito de Actopan. 

Lo que también ha trascendido es que pudiera ser nombrado —en el corto plazo— director del Centro SCT en Hidalgo 

con motivo de la inminente separación del actual responsable de esa dependencia federal, Antonio Peniche García, 

quien asumirá una importante cartera en el estado Puebla. Habrá que esperar para saber qué tan ciertas son estas 
versiones. 
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que Claudio Salas, alcalde de Jacala de Ledezma, rendirá mañana su primer informe de gobierno municipal, mismo que 

pasará desapercibido entre la población por la inconformidad que prevalece entre el electorado por la falta de atención 

de parte del edil. Esto, porque dicen que en materia de obra pública simplemente no se ve nada, y cuando se trata de 
audiencias para las comisiones de las comunidades, éstas se sujetan a determinado horario en escasos días de la 

semana. Todo lo contrario de su homóloga en La Misión, la perredista Margarita Ramos, quien hoy dará su informe y 

de quien se dice que sí le está echando los kilos a su administración. 

que hablando de alcaldes, en Tula ha causado buena impresión entre la ciudadanía que el presidente municipal, Jaime 

Allende González, decidiera romper con los viejos esquemas de trabajo y, como algo novedoso, prefiera atender en su 
lugar de origen a los vecinos de las diferentes colonias o comunidades. Con esto Allende González busca evitar que los 

ciudadanos tengan que perder medio, o un día completo, en la cabecera municipal. Además, dicen, así el alcalde puede 

atestiguar directamente los sitios donde se necesitan obras. 

que a todo vapor trabajan cuadrillas municipales en el espacio de las vías del ferrocarril, a un costado del Río de las 

Avenidas, atrás de la planta de Pemex, en Pachuca. Los empleados limpian la maleza y se preparan para hacer algunas 

modificaciones al sitio, a fin de impulsar uno de los proyectos del presidente municipal, Eleazar García, quien ha 
decidido ofrecer todas las facilidades para el uso de la bicicleta. 

que mucha paciencia necesitarán los próximos meses los conductores que usen Felipe Ángeles (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Como si fuera el virreinato, Yahualica y Calnali ni conocen la seguridad social  
(redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Juan de Dios Pontigo, buen futuro 

Actual Secretario de Organización del PRI hidalguense, Juan de Dios Pontigo Loyola, está llamado a ser un personaje 

importante en la política de la entidad. Ha sabido caminar con calma en una carrera que se antoja vertiginosa, pero que 
no ha dejado esa impresión por un buen carácter y buena disposición para el diálogo. A lo anterior se suma que, por 

supuesto, sin fricciones de ningún tipo, ha sabido hacer una carrera propia, en la que no se ve la sombra de su hermano 
Adolfo de mismos apellidos, y actual secretario general de la UAEH, es decir lugarteniente de Gerardo Sosa. 

Una calamidad el alcalde de Tula 

Con decirles que ya le quitó el puesto al Charrez de Ixmiquilpan en cometer más torpezas en su gestión como alcalde. Y 

pues sí, resulta ser que el edil de Tula, Jaime Jacobo Allende González, acompañado de su fiel escudero José Augusto 

Ramírez, no dejan pasar oportunidad para demostrar su falta de tacto y sensibilidad para atender cualquier demanda de 
la ciudadanía. Su lema es: “madriza p´a todos, luego virigüamos”. Y como tal se comportan. Por lo mientras ya le ganan 

a su contlapache de Ixmiquilpan, lo que es decir y mucho. 

¿Y ora, qué va a ser del PRD    en Hidalgo? 

Convertido en sucursal de puros ex priístas, el PRD del estado y todo el país, vive la peor de sus crisis, luego que su 

padre espiritual, Andrés Manuel López Obrador, los mandó mucho a donde ya saben. Por lo mientras aseguran que el 
profe Guadarrama estudia y estudia para saber para dónde caminar, porque colmilludo como él ninguno, de tal modo 

que en breve su chalán de obras, Arturo Sánchez Jiménez, establecerá postura del grupo del de Jacala. 

El que calla otorga, y no nos callamos 

Por si lo pensaban que luego de que escribieron bajo inspiración divina iban a imponer su real decisión, sépanlo que no 

acostumbramos callarnos. Así que con gusto esperamos sus respuestas. 

 (redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Al continuar sus recorridos regionales, en el marco de los informes de actividades locales, el mandatario estatal José 
Francisco Olvera reiteró la visión municipalista que patentiza su administración desde un inicio y con la cual llama a 

ejercer gobiernos más allá de las preferencias políticas. En un ánimo de pactos sociales que concreten el desarrollo 
integral Olvera Ruiz apuesta por el rescate de vocaciones con que cuenta cada zona del territorio hidalguense y 

compromete apoyos que serán fundamentales en un futuro. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Oralia Vega: La titular de la Operadora de Eventos de la Feria San Francisco Pachuca 2012 con amplia 

experiencia en el ramo abona su capital profesional y entusiasmo para aventajar en las labores para la perfecta ejecución 
de este evento con el cual pretenden mejorar las condiciones para expositores y demás involucrados, además de ofrecer 

una alternativa de entretenimiento para los capitalinos, así como para quienes acuden desde otras latitudes.  

Abajo-Percy Espinosa: El líder sindical del ayuntamiento de Pachuca pierde fuerza y es que tras reunir a 30 personas 

en el parque Hidalgo para realizar una marcha hacia el teatro San Francisco para meterle ruido al primer informe de 
Eleazar García, Espinoza Bustamante decidió retirarse a su casa y con coraje doble al enterarse de que muchos 

sindicalizados acudieron al informe del alcalde desobedeciendo sus órdenes.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CONTROL 

La venta de medicamentos, principalmente a choferes de tráileres en paraderos sobre las carreteras que 
cruzan Hidalgo, no es ningún secreto. Es común ver lugares como La Aduana, en Ixmiquilpan, donde todas 

las noches se congregan decenas de vehículos pesados cuyos conductores pasan a cenar y descansar. El 
problema es que en estos sitios es común la venta de medicamentos para evitar el sueño, muy solicitados entre el gremio 

camionero. Las autoridades de seguridad ya ponen manos a la obra para supervisar este problema y evitar estas ventas 

ilegales. 

DIPUTADOS 

En unos días más tocará el turno de informar sobre sus actividades a los diputados locales. El Congreso 

aún no concreta el calendario de estos informes, pero es una obligación de nuestros representantes hacer 
un recuento de su labor. Como en todo, hay casos en donde no hay nada que decir y otros donde el trabajo fue 

abundante. En este tema también deberían intervenir los partidos políticos pues son sus abanderados y de su 
participación depende que en futuros comicios la población vuelva a otorgarles la confianza. 

CEMENTERA 

La oposición para que opere una nueva cementera en el municipio de Santiago de Anaya ya cumple varios 

meses. En el municipio hay opiniones divididas que mantienen detenida la inversión y los trabajos de dicha 
empresa. Lo que aún no se aclara es por qué los líderes de la resistencia exigen al gobierno del estado la concesión del 

transporte al lugar donde se ubica la planta, un porcentaje de las utilidades y mucho menos se habla del contubernio del 
alcalde con los opositores para llevarse una tajada en ambos lados del conflicto. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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